



Le vin secret des Landes

A Geaune, dans la campagne des Landes intérieures, entre coteaux et vallons, jusqu'aux premiers plissements des Pyrénées océanes, la Cave des Vignerons de Tursan, créée en 1958, regroupe 92 vigneron sur 500ha de vignes. Elle produit en moyenne 30 000 hl de vins AOP Tursan (400ha), IGP Landes (100ha) et Sables de l'Océan (9ha), et développe un chiffre d'affaires de 6,5 millions d'euros environ. Les vignes s'étirent en îlots discrets, voire secrets, tels des jardins, au cœur des villages ou sur des parcelles dans les courbes de l'Adour.

Une équipe de 30 collaborateurs gère la Cave comme un 'Grand Domaine', du conseil au suivi du vignoble, jusqu'à la mise en bouteilles à la Propriété. Ils sont impliqués au quotidien dans les démarches Qualité et Développement Durable afin d'exprimer les spécificités des terroirs et des cépages ancestraux locaux... Ils produisent une riche gamme de vins de qualité, respectueux de l'environnement de Tursan rouge, blanc et rosé, sans oublier les moelleux en IGP.



Les Vignerons de Tursan la solidarité au cœur avec les cuvées prestigieuses 'Coeur de Vignerons' et 'Oh Coeur des Vignes'

Les Vignerons de Tursan élaborent depuis 2011 une cuvée particulière dont une partie des bénéfices est reversée à la Fondation Albert Ferrasse, au profit des joueurs de rugby gravement blessés. Très impliqués dans la vie associative auprès de différents acteurs landais, leur engagement est une évidence auprès de la Fondation autour de valeurs communes : solidarité, esprit d'équipe, partage... Déjà vingt-deux mille euros ont été versés à la fondation.



Jacques Laurans, Président de la Fondation Albert Ferrasse Pour ne pas les oublier...

« La Fondation Albert Ferrasse-Fédération Française de Rugby a été créée en 1990 sous l'égide de la Fondation de France, avec pour objet de venir en aide sous diverses formes aux joueurs de rugby blessés lors d'une manifestation officielle. La Fondation intervient sous forme d'aides financières, de conseils, de matériels ou encore de soutien psychologique. Ces aides sont calculées sur des bases approuvées par un Comité Exécutif de 28 membres bénévoles et sont attribuées par une Commission de Solidarité. C'est la Fondation de France, reconnue d'utilité publique, qui gère et redistribue les sommes, dons et legs collectés, émanant de particuliers, d'associations, de l'ensemble de la famille du rugby, et de partenariats tel que celui des Vignerons de Tursan.

La Fondation vient en aide actuellement à une centaine de grands blessés. Une grande partie de nos moyens provient de la Fédération Française de Rugby et de la Ligue Nationale de Rugby. Et bien sûr, ce type d'opération réalisée dans une démarche de convivialité et de partage nous permet d'aider encore plus nos blessés, et correspond totalement à nos valeurs d'amitié, de solidarité et surtout d'espérance. »

Faire un don : www.fondation-ferrasse.org - 3-5 Rue Jean de Montaigne - 91463 MARCOUSSIS



En août 2020 à Magescq, élaboration du millésime 2018 par un casting d'excellence

Au-delà de son esprit de solidarité, l'originalité de ces cuvées 'Coeur de Vignerons' et 'Oh Coeur des Vignes' repose sur son élaboration chaque année par un ensemble de personnalités du monde de la gastronomie, du vin, de vigneron, et bien sûr du rugby. On pourrait même les qualifier eux-mêmes 'd'assemblage d'excellence', puisqu'ils sont regroupés pour créer ce millésime selon une opération d'assemblage de divers lots sélectionnés préalablement par Les Vignerons de Tursan.

C'est ainsi que le 21 août 2020 se sont réunis tout à côté de la plantation du vignoble expérimental des 1 200 pieds de vigne 'La Petite Lagune' des frères Coussau, nos prestigieux ambassadeurs de la gastronomie landaise du Relais de la Poste : Alain Dutournier, l'illustre Chef landais du 'Carré des Feuillants' à Paris, régulièrement présent à cet événement, et qui a une partie de sa famille en Tursan ; Jean-Claude Berrouet, l'un des plus grands œnologues mondial qui a longuement œuvré au légendaire Château Pétrus en Pomerol, et 'l'Indispensable' à cette opération ; Pierre Casamayor, œnologue grand spécialiste des vins du Sud-Ouest ; Gérard Piffeteau, journaliste, et bien sûr Jacques Laurans, le Président de la Fondation Albert Ferrasse.

L'équipe des Vignerons de Tursan était représentée par son Président Pascal Chalandré, son Directeur Régis Laporte, son œnologue Nicolas Rimaud et quelques vigneron producteurs. Tous avaient une pensée pour Benoît Dauga, lui-même grand blessé du rugby, empêché ce jour-là.

Devant la maison landaise à colombages destinée aux chais, au programme dégustation et réflexion, les invités se sont attachés à écrire la partition du nouveau millésime solidaire 2018.



La magie de l'assemblage Pour la bonne cause !

Neuf lots sont présentés. Chaque lot est spécifique de trois cépages Tursan en rouge : cabernet sauvignon, cabernet franc et Tannat, le roi des cépages gascons. Ce cépage du Sud-Ouest est pour Pierre Casamayor : « un fauve qu'il faut dompter, c'est tout l'art du vigneron et de l'œnologue ».

Certains lots sont élevés en fûts de chêne, plus ou moins vieux, pour des notes boisées plus ou moins marquées. Sur un tableau créé par Nicolas Rimaud, les commentaires sur la dégustation des neuf lots du millésime 2018 sont consignés.

« Le plus gros du travail a bien sûr été fait en amont. La sélection commence juste avant les vendanges, directement sur les parcelles sélectionnées. Nous avons les outils technologiques pour connaître parfaitement la maturité exacte des raisins. L'objectif est de créer un vin qui nous ressemble et qui correspond à nos valeurs et à celles du rugby, à l'image d'un beau cadrage-débordement ! », explique Nicolas Rimaud.

Les notes de chaque lot sont analysées, décryptées, pour aboutir à l'assemblage final. Puis dans une épreuve, Régis Laporte procède à l'alchimie parfaite qui sera dosée à l'hectolitre près pour 40 000 bouteilles pour cette année.

Cette cuvée a été mise en vente ce dernier printemps. Un millésime à déguster certes avec modération, mais surtout avec solidarité, sans modération... pour la bonne cause !

